

**Capital político**Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

## Zambrano no sólo perdió elecciones...

Como si nada le preocupara, ayer se vio al líder perredista **Jesús Zambrano** feliz de la vida levantándole prematuramente la mano y echándole porras de “gobernadora” a la candidata del Partido Revolucionario Institucional, Acción Nacional y el Partido de la Revolución Democrática en el Estado del México, **Alejandra del Moral**.

Nada tendría de extraña la cercanía con la priista mexicana de no ser porque esta semana seguramente el sonorenses tendrá que empezar a preparar su defensa jurídica y política, luego de la amenaza de Morena de denunciarlo por violencia política de género.

Y es que la semana pasada, luego de que el diputado perredista **Jorge Gaviño** anunció que, *después de ver la mirada de Claudia Sheinbaum*, decidió sumarse a su proyecto y operar para que la jefa de Gobierno sea la primera presidenta de México en 2024, **Zambrano** explotó.

En entrevista radiofónica con el periodista **Leonardo Curzio**, se descosió contra su aún compañero, pero en realidad se refirió de una manera absolutamente despectiva en contra de **Sheinbaum**, a la que calificó de *poco agraciada físicamente*.

“Nada más faltaba que hubiera otro tipo de admiración (de **Gaviño** hacia **Sheinbaum**), lo que reflejaría sus malos gustos... Mal gusto de hombre a mujer”, dijo el líder nacional del PRD vía telefónica.

Las reacciones a sus comentarios misóginos no se hicieron esperar, empezando por el propio **Gaviño**, quien en Twitter le exigió disculparse con la jefa de Gobierno. A las protestas se sumaron diputados de Morena, como **Martha Ávila**, anunciando que habrá pleito legal.

Y es que los comentarios de **Zambrano** sobre la gobernante podrían ser tomados como violencia política en razón de género, algo que se castiga, entre otras cosas, con la inhabilitación para cualquier candidatura política o cargo público.

O sea, si la denuncia procede, el sonorenses podría irse despidiendo de cualquier aspiración a ocupar algún cargo público el próximo año, pues la nueva ley lo dejaría fuera

de la jugada.

Independientemente de que **Zambrano** no es precisamente un **Brad Pitt** de la política, no se puede caer tan bajo refiriéndose así públicamente de una mujer. Calificarla por la falta de atributos físicos —según él—, dejando de lado sus capacidades como gobernante.

No es la primera vez que el dirigente del sol azteca se va sobre una mujer política, pues de sus acciones podrían dar cuenta en casa. Nada más habría que preguntarle a la presidenta del PRD capitalino, **Nora Arias**, cómo le ha ido en este punto con su dirigente nacional.

Más que andar adelantando triunfos inexistentes, **Zambrano** tendría que empezar a preocuparse por el registro de su partido, tanto en la entidad mexicana como en Coahuila, donde, si bien ganó la alianza, a los amarillos no les fue nada bien.

Y es que en su presidencia han perdido por todos lados, menos en la CDMX.

Ah, y, por cierto, a ver si puede expulsar a **Gaviño** por su *traición*, pues en la bancada amarilla de la CDMX ya dijeron que lo seguirán apoyando. Parece que el diputado, que debería estar en el estrado, le dio la vuelta a su líder y ahora lo puso a él ante el jurado.



### CENTAVITOS

Donde parece que intentan reagruparse es en el Frente Popular **Francisco Villa**, organización asentada en el oriente de la capital que, durante su trayectoria, ha sufrido varios rompimientos internos que la han llevado casi a su desaparición. Hoy, lanzan una versión *independiente*, con **Nubia Ixchel Trejo** —hija del exlíder **Raúl Trejo**— como la dirigente única y no reconocerán a nadie más. Habrá que esperar la respuesta de los otros frentes *Franciscos Villas*.

